

## Los empleados informales ganan 40% menos: STPS (El Financiero 23/09/13)

Los empleados informales ganan 40% menos: STPS (El Financiero 23/09/13) Isabel Becerril Lunes, 23 de septiembre de 2013 En México los empleados que se encuentran en la informalidad perciben un 40 por ciento menos de ingreso que los trabajadores que están en la formalidad, porque no cuentan con las prestaciones mínimas de Ley, aseveró Alfonso Navarrete Prida. El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), admitió que al sector fabril le inquieta que aproximadamente 1.5 millones de trabajadores informales laboran en actividades o ramas que involucran alguna concesión, licencia o contrato de obra pública a particulares o actividades administradas directamente por el Estado. Aunque señaló que las empresas formales son las que propician la informalidad y recordó que a un trabajador que no se le paga la seguridad social u otra prestación de Ley se le considera informal. En ese contexto, aseguró que aproximadamente 20 mil personas que pertenecían a la informalidad en empresas grandes, pequeñas, a actividades agrícolas y domésticas transitaron a la formalidad, con lo cual ahora se les garantiza de seguridad social y otras prestaciones. Durante su participación en la reunión anual de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), que concluyó el pasado viernes, explicó que sin "echar las campanas al vuelo", la primera cifra de la regularización de empleados es de "unos 15 o quizá 20 mil", luego de las visitas que han realizado los inspectores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Explicó que en el problema de la informalidad hay dos situaciones a resolver: cambiar la mentalidad de las personas que hoy prefieren laboral en la informalidad y ajustar la política industrial del país, para que fomente la creación de empleos. Navarrete Prida explicó que hoy el modelo económico del país no alcanza a proporcionar a los jóvenes una fuente laboral y el educativo no proporciona las fuentes de trabajo que los profesionistas requieren. Los empresarios de la Concamin se quejaron ante el titular de la STPS de que muchas compañías están "ganando competitividad" en el mercado interno a costa de sus trabajadores, que no les están proporcionando seguridad social, ni las prestaciones que por Ley se marcan. Advirtieron que mientras esos negocios ganan terreno, las empresas que si cumplen con sus responsabilidades con el trabajador, no sólo registran un encarecimiento en el precio de sus productos, "también estamos perdiendo posición en el mercado local". Navarrete Prida admitió que la nueva Ley Federal del Trabajo (LFT) todavía no penetra en los sectores productivos, "es poco conocida o aún no la entienden"; hay que hacer un mayor esfuerzo para divulgar la legislación y aclarar a los trabajadores que ahora lo que cuenta no es la antigüedad, sino la productividad. Los industriales le preguntaron sobre el futuro de los sindicatos en el país, de los que dijeron "son un lastre", pero el secretario les respondió: "se ha satanizado a los sindicatos, pero gracias a éstos el país lleva décadas con paz laboral".